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本报讯    2017 年 9 月，扬州职业大学

迎来首批“一带一路”沿线国家的留学生。

其中一个来自马尔代夫的姑娘，有个非常

好听的中文名字“马红姗”。

巧合的是，继 2018 年马红姗的弟弟马

天宇（中文名）进入扬州职大之后，其妹

妹今年也成功被学校录取，成为该校 2020

级的留学生。至此，漂洋过海远道而来的

姐弟三人终于在扬州“团圆”。

“刚来中国时，我很腼腆羞涩，一句

中文也不会说。但在老师们的悉心教导下，

通过 10 个月的努力，我顺利获得汉语水平

等级考试四级证书。”马红姗的努力和勤奋

没有被辜负，她成为该校首位“江苏省留

学生奖学金”获得者。

“每次作业都书写工整，毕业设计也

很有创意。”马红姗的专业导师夸赞连连。

进入新闻传媒专业学习后，马红姗发挥自

本报讯    本报讯第五届江苏技能

状元大赛决赛 16 日闭幕。经过 3 天的

激烈角逐，来自一汽解放汽车有限公

司无锡柴油机厂的周明等 10 人取得

各竞赛工种职工组第一名，被省政府

授予“江苏技能状元”荣誉称号，直

接认定为“江苏工匠”，享受省劳动

模范待遇，列入省“333 工程”项目

培养对象，给予每人 10万元现金奖励。

学生组各项目第一名的华佳浩等 11 名

选手获得一等奖，被授予“学生技能

状元”荣誉称号，每人奖励 2 万元。 

      （《非洲华侨周报》综合报道）

本报讯    一家创业才 3 年的企业，进

入工信部存储强基工程“存储一条龙”应

用计划，成为科技部火炬高技术产业开发

中心的科技型中小企业，在国家、省、市

级创新创业大赛中屡获佳绩。这就是江苏

华存电子科技有限公司。

中国半导体集成电路芯片长期严重依

赖进口，数据显示，近年来每年进口额高

达 2000 多亿美元。“我们致力研发的半导

体数据存储芯片，是集成电路产业三大品

项之一，未来将在物联网、5G、人工智能、

云端运算、车载等行业被大量使用。”华

存电子负责人李庭育说。2017 年，有着 20

多年集成电路芯片研发经验的他来到南通

高新区，成立华存电子，目的就是锻造一

颗“中国芯”。

公司成立以来，在研发上的投入达到

数亿元。把绝大多数精力放在科研上，一

度让公司陷入发展瓶颈。“存储芯片的市场

向来被国外英特尔、三星等知名企业垄断，

我们的高投入能否带来市场的认可？就怕

研发还没成功，企业先吃不消了。”
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马尔代夫三姐弟求学扬州

本报讯  11 月中的南京幕燕风貌区，

秋色铺呈的江岸，是一幅展开的油画。

这是江苏保护长江、建设沿江特色示范

段的一个缩影。

积极探索，打造特色示范段

在沿江城市众多、沿江地区经济增

速较快的同时，保护长江大，成为江苏

推动沿江地区高质量发展的关键。今年

10 月 20 召开的省推动长江经济带发展领

导小组会议上，江苏提出，抓住“特色”

和“示范”两个关键，持续推进特色示

范段建设，进一步丰富内涵、放大效应，

引领带动沿江整体环境修复提升，努力

建成长江流域“最美岸线”。眼下，推动

本报讯 今年 1-10 月，江苏外贸持续

回稳向好，总体好于全国、好于预期。省

商务厅相关负责人表示，预计后两个月有

望继续保持稳健发展态势。

新业态为外贸增长注入强劲动力

南京海关统计，1-10 月，江苏累计进

出口 36199.5 亿元，同比增长 1.2%，进出

口增长态势进一步巩固 ；进出口增幅好于

全国 0.1 个百分点，规模继续位居中国第二。

10 月，全省货物进出口 3949.1 亿元，同比

增长4.4%。全省单月的进出口、出口、进口“三

大指标”已连续 4 个月全面正增长。

新业态为外贸增长注入强劲动力。近

日，常熟市场采购贸易商户胡胜刚从浙江采

购一批价值 14.98 万美元厨房用具，要发往

菲律宾。以往这些货物要先从浙江发到常

熟组货拼箱，再从常熟转关出口。市场采购

贸易全国通关一体化模式实施后，产自浙江

的商品可以在货源地就近口岸直接出口。“通

关至少节省了两天时间 ；平均一个集装箱

就能省下 3000 多元。”胡胜刚说。得益于南

京海关隶属常熟海关推行市场采购贸易出口

全国通关一体化模式，今年前 10 个月，常

熟出口 7.35 亿美元，同比增长 17.5%。

全省出口市场布局和区域结构更趋优

化。1-10 月，对东盟出口增长 8.1%，好于

全省平均 9.2 个百分点，占比提升 1.2 个百

江苏外贸前十月同比增长 1.2％

岸线功能整体提升的 20 个重点特色示范

段建设工作的步伐越迈越快，各地规划章

程纷纷出台——

南京发布《南京魅力滨江 2035》规划

及一江两岸“9 大城市客厅”设计规划（征

求意见稿），动员全市上下持续抓好长江

大保护 ；镇江编制印发《长江岸线保护规

划》，制定 293 公里岸线和沿江区域发展

蓝图；南通以多规合一的思维编制实施《沿

江生态带发展规划》，项目化推进沿江示

范段建设，项目数约占全省 1/5 ；扬州推出

《长江沿岸造林绿化工程总体规划（2019-

2035）》；泰州颁布《沿江“一张图”规划》，

提出到 2020 年底，该市长江干流岸线生

产性利用率降至 48.9%……

还江于民，打造精品生活岸线

南通滨江景观带“生态花海”惊艳亮相。

曾经化工围江、码头林立、岸线被占的“滨

江不见江”景象大大改观。放眼全省，随

着特色示范段建设向前推进，越来越多传

统生产岸线正加速向生态、生活岸线转变，

城市发展的活力、特色示范的内涵不降反

升——

站在扬州市生态科技新城杭集镇王桥

分点 ；对“一带一路”沿线国家地区进出

口增长 0.8%，占比达 24.2%。

外贸回稳向好，出口转内销全面发力

近期，全省外贸企业订单总体稳定，

10 月大 型 外贸企 业 直 报 系 统信息 显 示，

17.3% 的企业反映新签订单金额增长。前

不久结束的秋季广交会上，全省 2388 家以

中小企业为主的参展企业，普遍反映在手

订单情况好于年中。

外贸回稳向好，出口产品转内销也全面

发力。受疫情影响，南通叠石桥家纺企业出

口普遍受阻。“南方生活”创始人林燊依托

拼多多平台，组织 35 家企业形成“平台、品

牌、制造”三位一体的新模式，转战国内市

场销售，1—10月，累计实现内销超 3 亿元。

今年以来，全省商务系统千方百计加

快构建双循环，畅通外贸企业出口产品转

内销渠道。省商务厅组织开展出口转内销

专场展会，分别举行日用消费品和工业品

两场出口转内销展会，参展企业 1490 家，

平台在线成交（实收）超过 4 亿元。据不

完全统计，全省有 800 多家外贸企业与各

类电商平台合作，累计带动转内销金额约

2.7 亿元。全省有 500 多家外贸企业与各

类直播平台合作，累计带动转内销金额约

9500 万元。

  （《非洲华侨周报》综合报道）

串珠成链，江苏打造长江 “最美岸线”

“我眼中的全面小康”大型全媒体系列采风活
动走进南通崇川。图为南通市主城崇川新貌。

位于洪泽湖东南角的三河闸，是淮河入江的
第一道闸门，总长 697.75 米的闸体像一条长
龙横卧洪泽湖口，它是 1949 年后水利工程
的一大奇迹，是中国水利史上的一大创举。

村的江堤上俯瞰，村庄屋舍俨然、长江支

流芒稻河碧水悠悠。截至今年 10 月底，该

地区已累计取缔 33 家“散乱污”企业，整

治近 80 家畜禽养殖场，同时新建 7 座生

态公园，“七河八岛”生态中心也在逐步完

善，同步打开的，还有‘生态 + 旅游’‘生

态 + 体育’‘生态 + 科技’的创新发展之门。”

如今的幕燕风貌区，已成为南京“9

大城市客厅”之一。未来 9 大城市客厅将

各设主题、各具特色，串起 35 公里滨江

核心区，形成连片精品岸线，一些工业遗

产会保留下来重塑城市记忆，有的老镇也

将改造为主打慢生活的滨江小城。

修复生态，江豚再现鸟类回归

打造特色示范段，提倡自然岸线以自

然修复为主，恢复生态多样性。

    被誉为“江海交汇第一湾”的张家

港湾，见证了“张家港精神”的诞生与城

市依托港口和工业快速崛起的过程。原先

9 公里生产岸线都调整为生态岸线，为此

清退了4 公里低效生产岸线，调整优化提

升 5 公里生产岸线，兑现了张家港落实长

江大保护的承诺。”

着力打造“最美江湾、最美江滩、最

做中国人自己的存储芯片
日子再苦，也要咬牙坚持。更何况，

华存不是一个人在战斗。自从 2017 年落

户南通高新区，来自政 府的关心就不曾

停止，仅资金上，3 年来已为企业提供近

千万元扶持。华存成立之初，仅 20 多个

员工，现在已经有了100 多人。优秀工程

师作为江海英才可获得百万奖金，各类

人才有安居政策，就连本科毕业生每个

月都能领取补贴 1000 元，这些人才优惠

政策，给我们的创新之 路 提 供了源源不

断的动能。

2018 年 11 月，华存正式发布国内自研

的第一颗嵌入式 40 纳米工规级存储主控

芯片，实现了我国中高阶存储领域零的突

破，成功打破国外厂商的行业垄断。

目前，华存正与美国英特尔公司“赛

跑”，全力投入第五代固态硬盘控制芯片

的设计，这代表着中国高端存储控制芯片

将首次处于世界技术领先地位，也意味着

国家在网络信息安全领域第一次有了真正

自主可控的国产核心存储芯片。

      （《非洲华侨周报》综合报道）

美江堤、最美江村”，苏州正全力构建沿

江地区山水林田湖草于一体的生态系统，

在长江岸线复绿的基础上，打造独具水

乡地域特色的示范段。无锡 35 公里长江

岸线全部分布在江阴。无锡将 23.4 公里

港口岸线压减到 17.48 公里，退出的生产

岸线全部用于生态修复。常州加快腾退

复绿，建设沿江 5 公里生态廊道，建成

沿江堤 300 米生态复绿和景观湿地。如

今，该市滨江经济开发区的江畔，苇荡

与江水相映而生，成为鸟类“乐园”。泰

州高港春江江畔湿地，已建成集保护、

旅游与科普宣教于一体的省级生态湿地

公园，形成以自我修复为主的生态涵养

区。“环境好了，野生动物也逐步回归城

镇视域。”江苏镇江长江豚类省级自然保

护区管理处朱孝锋回忆，今年 9 月，长

江镇江段科学考察中便捕捉到有“水中

大熊猫”之称的江豚，它们三五成群在

江中戏水玩耍。

把江岸还与自然、还与居民、还与

城市和乡村，江苏长江两岸一幅幅“可呼

吸”的生态画卷正在延展铺开，串点成线、

连片成带。  （《非洲华侨周报》综合报道）

己擅长摄影的优势，参加了扬州市“外籍

人士看扬州”短视频大赛并荣获一等奖。

出于对专业和中国的热爱，马红姗想继续

在华求学，在学院的帮助和自身努力下，

最终她被南京林业大学广播电视专业录

取并获得该校一等奖学金。

今年 9 月，马红姗本应在南京林业大

学开启本科阶段的学习，但因疫情影响，

她暂时无法回到中国，索性利用这段时间

在马尔代夫普及中国文化，在家乡实践汉

语教学。

马红姗的妈妈是马中友好协会的一

名代表，曾于去年随马尔代夫教育代表

团 来 扬 州 访 问，“ 看 到 女儿 来 中国 仅一

年多的变化，我感到非常高兴。相信姐

弟三人，一定会在这里播 撒下友谊的种

子。” 

      （《非洲华侨周报》综合报道）


